



WIKITHON 2&3 MAI

Compte rendu de la
1^{ère} journée, le 2 mai,
le zoom de 16h.
Il avait les personnes
suivantes inscrites

Paris

Ailleux

Rennes

Résumé (de la 1^{ère} journée)

Les gens se sentent bien occupés, il me semble que tout le monde est monté en compétences Wp.

Très contents d'avoir bénéficié de l'aide de Delphine et de Pierre-Yves (et au espère qu'ils vont pas être déçus des math après ça)

Liste des participants

17 participants

First Name	Last Name	Affiliation
?	Braun	Nathalie
	Catherine	Goldstein
	Cecile	Carrere
?	clotilde	fermanian
?	colette	GUILLOPE
	Delphine	Montagne
	eliane	salem
	Elisabeth	Gassiat
	heloise	rozier
	Indira	Chatterji
	(Jean-René)	Chazottes
	Marie-Francoise	Roy
	Mathilde	Herblot
?	Nicoletta	Tchou
	Pierre-Yves	Beaudouin
?	Sidbewendin Angelique	Yameogo
	Vincent	IRATCABAL

Wikichiffe

Excuse

Wikichief

Remi Carlon

eu vrai c'est elle qui a voulu le Wikithon

Sylvie Benzoni
Jean-Pierre Escoffier

J'ai commencé mon Wikithon à 9h-15h Paris
en discutant avec Pierre-Yves Beaudouin, qui
sera mon collègue bientôt à UniCA

Il a une formation d'économiste
et est activiste Wp depuis 20 ans

↳ Université Côte
d'Azur.

Il va venir à Nice, monter des initiatives de
formation Wp et ateliers, par les membres de UniCA

en écrivant ça j'ai un doute, est-ce que c'est par
que mes collègues persistent faire leur page?

Résumé de la discussion: Wp est au devant
du manque de ♀ parmi les contributeurs,
elles sont max 20% et même encore dans le noyau
dur.

Wp a aussi un problème de recrutement et rétention
des contributeurs: moins de 5% qui participent aux
ateliers deviennent des contributeurs réguliers.

Les SansPages font un mieux, notamment par la
création d'une communauté (camp d'été trop cool
aux Diablerets, en 2023 à la station de Maths Swissmap)

↳ pas étonnant au vu de la manière dont les nouveaux
sont accueillis

Q : Pourquoi Wp toujours top des recherches google ?

R : Bas élèves des algorithmes google, les autres moteurs mettent Wp **encore plus haut.**

↳ utilisation de Wp comme indicateur de réussite (et tous les problèmes que ça pose...)

Sur le manque de diversité :

moi je dis qu'il faut qu'on se réveille là-dessus

Wp fait des sondages réguliers (on peut renseigner femme/homme sur le profil mais pas tout le monde le fait), le profil type c'est un homme blanc vivant en métropole (entre 40-60ans?)

manque de diversité + utilisation de Wp comme indicateur de réussite

= désastre déprimant

Puis 16h est arrivée **Delphine Martagne**, qui est
en résidence **Wikimédia**, géographe de formation,
& cartographe
Membre des **SansPages**, qui est un collectif
et une association

→ Fondé par Natacha Rault
sur le modèle des
Damen in rot
Women in red

Elle était fureuse
de sa propre ignorance
en matière de géographes prouvière
et les hommes **ils s'en fichent**

Delphine a dit

désintéressé poli!

c'est moi qui ai traduit

c'est plus jolies

mais mais

Chir

→ Du coup elle a adoré trouver cette
communauté de géographes et son
bénévolat Wp s'est révélé intellectuellement
très enrichissant!

Delphine a fait la page de Françoise Moret Bailly
et nous a gentiment suggéré de passer un peu
plus de temps à faire de la vulgarisation des
math à destination d'un plus grand public

Puis est arrivé l'équipe de Rennes,
avec Héloïse Rozier et Vincent Iratcabal
qui ont fait la page de Geneviève Contesso.

Pas assez de références par Nathalie Ayi ou
Marline Babilot

je vais
lancer un appel

Faire un article sur elle
par F&M, gazette...

⚡ c'est une
influenceuse
féministe
ça peut être
risqué

Hane Françoise Roy et Jean-Pierre Escoffier

ont étoffé des pages existantes, comme celle
de Agnesi, Péter, Liberman, etc. en mettant
les liens entre leurs pages et les concepts de
maths existants sur Wp.

Q: Mary Everest Boole sur sa page a "aidé son mari
à étudier les algèbre de Boole" mais sur la
page de Mr aucune référence au fait qu'il a
été aidé par sa femme : on gère ça comment?

16:30 arrive PARIS !!! Une grosse équipe dirigée
par Catherine Goldstein ← ceinture noire wikipedia

↳ qui a fait un petit cours le matin

Et puis :

Sylvie Benzoni a étoffé la page Olga Oleinik

Remi Coulon était terrorisé mais a étoffé des pages
↳ tout le monde en fait

Cécile Carrère travaille sur la création de la page Hilhorst Danièle, et a amélioré la page

Sylvie Météard.

Mathilde Herblot a étoffé la page Arane Mézard

Elisabeth Gastiat celle de Judith Rousseau en rajoutant des maths

son travail a été effacé par un GDZ nerveux
mais CGold à la rescousse ↳ un patrouilleur
a récupéré le coup

⇒ écrire un truc sur sa page Wp permet d'être moins suspicieux et d'échapper aux patrouilleurs nerveux

Colette Guillopé a choisi au hasard Marcia Peterson Ward dans les 1000 pages

↪ j'adore

↪ une page avec la liste des mathématiciens qui attendent leur page, mais cette liste n'a pas enthousiasmé MF Roy

Eliane Salem a fait la page Monique Hakim ancienne étudiante Grothendieck, des travaux très cités mais peu de sources par ailleurs.

Curiosité: Elle a fait un "Barbaki" sur ses travaux avec Sibany

Catherine Goldstein elle fait

Herta Freitag

avec Mc Tutor

↪ et là, les non-mathématiciens ils étaient largués donc c'est peut-être bien d'expliquer un peu ça sur la page?

Parquoi c'est curieux etc.

↪ elle veut aussi faire

↪ gros site de biographies en ligne, bien sûr

Françoise Laborde Chatelain mais elle a pas mal de tutorat alors ça va être compliqué





Du coup moi j'ai passé la journée Canadienne à me promener sur Wp, j'ai rajouté des maths chez Anna Erschler, et puis j'ai écrit pas mal de maths qui me plaisent, surtout en anglais histoire de me familiariser.

Conclusion: Je pense que c'est important de trouver des trucs qui nous intéressent afin qu'on y revienne - je peux m'imaginer me prendre au jeu et contribuer régulièrement. C'est pas évident de s'y mettre toute seule